

Entrevista a Ronahî Serhad: “El despertar de las mujeres es una revolución imparable”

Por: ANF News. 15/03/2022

Ronahî Serhad, integrante de la Coordinadora del Partido de las Mujeres Libres de Kurdistán (PAJK), aseguró que el 8 de marzo, el Día Internacional de la Mujer Trabajadora, revela la “historia de la rebelión de nuestro siglo contra todas las estructuras dominadas por los hombres de los estados-nación”.

Para Serhad, estos hombres “han desplazado a los pueblos con sus políticas de guerra, los han arrastrado a la insolvencia y al caos, han oprimido a las mujeres a costa de reforzar su poder, y han dejado a la sociedad sumida en la pobreza, el hambre y las epidemias”.

“La historia humana mundial del siglo XXI la escribirá la lucha de las mujeres”, expresó.

-¿Cómo valora las manifestaciones del Día Internacional de las Mujeres?

-En primer lugar, saludamos a Rêber Apo (Abdullah Öcalan), que hace suyo el legado del 8 de marzo luchando siempre por la libertad de las mujeres y abriendo nuevos caminos en la teoría y en la acción con el más profundo amor y respeto. Con la conciencia de que la libertad es nuestra libertad, continuaremos nuestras acciones sobre la base de la movilización hasta acabar con el sistema de aislamiento de Imrali (*isla-prisión donde está encarcelado Öcalan*). Conmemoramos a todas las mujeres revolucionarias, especialmente a nuestras compañeras guerrilleras que cayeron mártires por la libertad, con respeto y gratitud. En la persona de Emine ?enya?ar, que defiende la conciencia y la dignidad de la humanidad contra el gobierno fascista (*turco*) del AKP-MHP, que aplica la política de brutalidad contra los kurdos al más alto nivel, saludo la resistencia de todas nuestras madres dolientes pero luchadoras, y de todas las mujeres revolucionarias y políticas presas.

Las mujeres dieron una respuesta muy poderosa el 8 de marzo a los ataques fascistas, genocidas, sexistas, nacionalistas y religiosos del sistema dominado por los hombres. Las acciones del 8 de marzo dieron un nuevo impulso a la lucha,

infundiendo una gran moral a los pueblos y a la sociedad, y reiteraron un significado histórico y un avance político que cambiará la faz del siglo en lo que respecta a Kurdistán y Oriente Medio. Creo que hemos entrado en un período de lucha estratégica irreversible. Todos los procesos intermedios han llegado a su fin, y la ideología dominada por los hombres y la ideología de la libertad de las mujeres, están en la lucha más difícil. La lucha de las fuerzas de la civilización capitalista, del Estado-nación y de las fuerzas de la civilización democrática se manifestará cada vez más en el campo de la libertad de la mujer. Cuanto más se comprenda el sistema dominado por los hombres, más se impondrá la lucha por la libertad de las mujeres.

La recepción masiva y generalizada del 8 de marzo de este año muestra que nos encontramos en una voluntad social y un curso histórico de este tipo. El problema de la libertad de las mujeres, que se integra en la crisis y los problemas sociales, impone su solución como el problema de la democracia y la libertad de la sociedad sin demora. El despertar de las mujeres, que se han dado cuenta pronto de ello y se organizan hoy como fuerza social propia, es una revolución social imparables. Esto es emocionante y esperanzador. Incluye la profundidad del cambio sociocultural. El acontecimiento que está teniendo lugar en este momento crea nuevos hechos y valores históricos. El desarrollo de las mujeres kurdas, que llegaron a la etapa de la lucha política con la creación del PKK, y luego alcanzaron el nivel de ser un movimiento social, abarca un proceso. La lucha de las mujeres kurdas y su labor y trabajo por su futuro junto, con los pueblos de la región, revelan un tremendo poder de cambio. Si sólo se toma como base a las mujeres árabes, la distancia que han recorrido en pocos años es una revolución en sí misma.

Oriente Medio ha estado sumido en la oscuridad, pero la realidad de las mujeres que despiertan ha roto con esto. La derrota de la guerra expansionista, genocida y colonialista llevada a cabo por el ISIS y el AKP-MHP, el Estado-nación más peligroso, creó un punto de ruptura en la historia de Kurdistán y de Oriente Medio. En este punto, la participación destacada de las mujeres guerrilleras que luchan en el PAJK y el PKK desde las montañas del Kurdistán, y el impacto de la guerra ganada contra el ISIS con las combatientes de las YPJ (*Unidades de Defensa de las Mujeres*) con su poder y apoyo, es el comienzo y la cuna de una nueva cultura actual.

Este es el programa correcto. Desde que las mujeres lograron tener una práctica exitosa en Oriente Medio, basada en la ideología de liberación de la mujer de Rêber

Apo, la intervención ideológica-militar-política y los ataques de purga tienen como objetivo estrangular la revolución de las mujeres y la revolución democrática de los pueblos. Conscientes de la hostilidad del AKP y de las fuerzas de la OTAN en las que se basan, las mujeres de Kurdistán y de Oriente Medio han transformado la energía de la lucha social en una nueva sinergia exigiendo la libertad de Rêber Apo el 8 de marzo. Ahora, las mujeres tienen el deber de construir su sistema social y defenderlo contra todo tipo de ataques. Las mujeres no reconocerán ninguna barrera para el éxito.

-¿Cuál es el efecto de la lucha de las mujeres en la lucha social?

-El espíritu de la libertad se encarna en la mujer, y la mujer, considerada como honor y propiedad del hombre, ha vuelto casi a la tierra como identidad y personalidad de una sociedad libre. La expresión más llamativa de la autocreación, la postura de la mujer luchadora, emergió de nuevo en el escenario de la historia el 8 de marzo, como la recreadora de una sociedad libre y democrática. Sin duda, como dijeron nuestras compañeras que intervinieron en todas las manifestaciones del 8 de marzo, las mujeres están en la marcha histórica de transformar todos los tiempos en el tiempo de las mujeres. La magnífica y emocionante vitalidad que surgió el 8 de marzo fue la belleza de la riqueza cultural y social basada en el pluralismo, el color, la diferencia y la diversidad. Nadie puede negar que la sociedad revive mientras la vida se construye con el color de las mujeres, con los valores, los sentimientos y los pensamientos de las mujeres.

La vida social sólo puede ser democrática y ecológicamente sostenible y, por supuesto, dirigida por mujeres libres. No es posible defender la vida social de otra manera. Los que afirman lo contrario son los que tienen una mente machista y se oponen a la eliminación del sistema masculino dominante, que es incoloro, sombrío, tiránico y deshumanizado con mentiras, violencia y dolor.

La lucha de las mujeres logró resistir los contundentes y violentos ataques sexistas y genocidas de las potencias estatales a lo largo de 2021, y coronó este éxito el 8 de marzo. Está muy claro que, por muy alto que sea el precio, las mujeres nunca abandonarán su lucha por la libertad. Al contrario, la rabia de luchar contra el sistema dominado por los hombres ha crecido. En las montañas de Kurdistán, las guerrillas que luchan son la inspiración de la sociedad por la libertad contra todas las fuerzas reaccionarias, especialmente el gobierno del AKP-MHP y su socio de traición, el KDP (*Partido Democrático de Kurdistán*). Saludamos a nuestra guerrilla

femenina de las YJA Star (*Unidades de Mujeres Libres*) y a todas las mujeres que salieron a la calle el 8 de marzo. La antorcha de la libertad que se elevó desde Kurdistán llevó la esperanza de la resistencia a las mujeres de Afganistán. Saludamos a las mujeres luchadoras de Afganistán, Palestina, India y otros territorios, que gritan libertad con sus pancartas y consignas contra los regimenes misóginos. Aumentaremos nuestra lucha con el mismo espíritu contra los gobiernos fascistas como el AKP.

-¿Cómo valora el Partido de la Libertad de las Mujeres del Kurdistán (PAJK) los resultados de las protestas del 8 de marzo en relación con su lucha?

-La voluntad de lucha que surgió el 8 de marzo ya determinó el éxito de 2022 y nos mostró el camino de la victoria. Diferentes mujeres, desde las más ancianas hasta las más jóvenes, de todos los grupos étnicos, incluidos kurdos, árabes, turcos, armenios y asirios, dieron una lección histórica al gobierno monista y fascista del AKP-MHP. Siendo el gobierno más sexista, nacionalista, reaccionario y opresivo de la historia de Turquía, la única alternativa al gobierno del AKP-MHP son las mujeres. Las mujeres que entraron en la lucha de 2022 bajo la consigna “Mujeres, Vida, Libertad”, que se puso en marcha con el programa de lucha “Es el momento de las mujeres”, son la fuerza más revolucionaria del cambio. El 8 de marzo encarna la historia de la rebelión de nuestro siglo contra todas las estructuras dominadas por los hombres del Estado-nación, que han desplazado a los pueblos de su patria con sus políticas de guerra, los han arrastrado a la insolvencia y al caos, han oprimido a las mujeres a costa de fortalecer su poder y han dejado a la sociedad en la pobreza, el hambre y las epidemias.

En este sentido, el 8 de marzo no es sólo una celebración, es una rebelión para defender nuestra existencia como mujeres y asegurar nuestra libertad. Las mujeres son las protagonistas del cambio social, son la fuerza revolucionaria más dinámica. Se ha visto que las mujeres son una verdadera fuerza social en Kurdistán, y el movimiento anti-sistema más fundamental de la región y del mundo, determinando la línea política del siglo. Las mujeres establecerán sus propios sistemas de libertad, democracia, justicia y belleza, y construirán una nueva sociedad con el objetivo de superar el sistema patriarcal usurpador y colonial, como sistema capitalista y de Estado-nación, y como sistema militarista y sexista.

Conscientes de que ningún problema de libertad social y democracia puede resolverse sin que las mujeres sean libres, y de que las estrategias y las políticas

sexistas que excluyen a las mujeres no aportarán ninguna solución, todas las mujeres que luchan se ocuparon de sí mismas, de la vida, de la sociedad y de la naturaleza el 8 de marzo. Ahora es el momento del paradigma de las mujeres libres.

-¿Cómo se reflejará el entusiasmo del 8 de marzo en el Newroz (*año nuevo kurdo*) de este año?

-Rêber Apo defiende la tesis de ganar el siglo a favor de las mujeres, rompiendo todas las reglas, y también presenta la recuperación de la vida robada a las mujeres como el nacimiento de la civilización democrática. Las mujeres que participan en la campaña que tiene como objetivo liberar a Rêber Apo bajo el lema “Dem dema jinan e”, llevarán al Newroz la reivindicación como un paso más hacia la libertad de las mujeres.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Nueva revolución

Fecha de creación

2022/03/15